

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

Los Agricultores

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que se aparten muchos de la vida corruptora de las grandes ciudades, y se dediquen á la vida y trabajos del campo.

PROPÓSITO

Poner freno á los deseos de enriquecerse y gozar, mortificándose cada día en algo.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Rogamos encarecidamente á los Señores suscriptores que tienen descubiertos con esta administración, se sirvan satisfacer sus atrasos á la posible brevedad, para evitar que muy apesar nuestro tengamos que darles de baja.

Á LOS

CATÓLICOS

DE

PALMA DE MALLORCA

Mucho se trata de hacer para que las protestas de los católicos españoles, unidas á las de los católicos de todo el mundo, aplasten, por decirlo así, á los ultrajes, blasfemias y escarnios que el 20 de Septiembre realizarán los sectarios de Roma.

Mucho se prepara, pues los sentimientos de amor y veneración, que inspira la Sede de Pedro á todo buen católico, están profundamente heridos con la provocación masónica. En Palma de Mallorca aun no se ha dispuesto nada positivo; pero la ciudad Mariana, la hija siempre fiel de la Iglesia, no se quedará atrás y una vez más probará al mundo que en adhesión y amor al Pontífice y en celo por defender la autoridad, la dignidad y la honra del Pontificado, á ninguna cede su puesto de honor.

Muchas personas nos hablan proponiéndonos planes á cual más hermoso. Otras nos escriben

llenas de entusiasmo y todas se muestran animadísimas y dispuestas á contribuir con todas sus fuerzas, á que Palma de Mallorca, el día 20 de Septiembre, sea una de las ciudades que más hagan para consolar al gran León XIII; pero, para ello, es preciso aunar los esfuerzos, acordar un plan y unificar los trabajos, á fin de que, el acto de desagravio y protesta resulte colectivo y tenga la importancia deseada.

Piénsenlo bien los católicos mallorquines, aconséjense con sus párrocos ó confesores y seguidamente, procuren celebrar una reunión en que se manifiesten las aspiraciones de todos y el proyecto por todos preferido, é inmediatamente sujeténlo á la aprobación de la autoridad eclesiástica. Para que la manifestación sea digna del católico pueblo de Mallorca, es preciso que, desde luego, comiensen los trabajos, pues el tiempo apremia; por lo tanto esperamos que nuestros amigos decidan cuanto antes lo que se ha de hacer.

EL SR. PIDAL Y LOS CARLISTAS

A la reciente desaparición de los periódicos carlistas *El Voluntario* y de *Las Libertades*, al ingreso en la conservaduría de *El Toledano* tenemos que agregar hoy la deserción de los principales carlistas de Guadalupe en el mismo sentido.

He aquí como lo refiere un diario de Madrid:

«Entre los carlistas de Guadalupe reina gran disgusto por las deserciones de algunos de los principales personajes que figuran en la política local.

Según parece, el vicepresidente de la junta directiva del partido carlista de aquella ciudad se ha hecho conservador, y la misma conducta seguirán otros influyentes tradicionalistas. La junta directiva ha quedado con tal motivo disuelta. En otras provincias van también las tendencias de significados carlistas por igual camino.

El discurso del Nuncio en Vitoria va produciendo su efecto.»

No necesitamos comentar la gravedad que para el partido carlista envuelven éstos hechos que vienen repitiéndose con abrumadora frecuencia: solo debemos hacer un comentario al anterior recorte. El Papa no quiere ni el señor Nuncio puede querer, que el liberalismo aumente sus fuerzas y arraigue en España; antes al contrario desean que desaparezca de nuestra patria ese sistema funesto que ha pisoteado las tradiciones católicas que hicieron grande á nuestra nación hasta que el *derecho nuevo* empezó á imperar en este pueblo para mengua suya y quebranto de los más elevados intereses religiosos y sociales.

La descomposición del carlismo es muy anterior al discurso á que alude el Nuncio y arranca de la novísima política de don Carlos y de los actos de sus obcecados consejeros.

Pero á ese partido carlista, que se va, le ha salido á última hora un defensor y abogado, del seno mismo del gobierno. El Sr. Pidal, que tiene la rara virtud de destruir cuanto toca, ha venido á acelerar la muerte del carlismo, pretendiendo darle una fuerza que en sí mismo no tiene. Sus inteligencias con los carlistas, como espada de dos filos, si por una parte perjudican á los aliados, por otra redundan en desprestigio de este gobierno que titulándose defensor de las instituciones, se entiende con los mayores enemigos de ellas, produciendo entre los monárquicos alfonsinos el descontento de que ofrece muestra un reciente artículo del *Heraldo* de Madrid.

Dice que si Pidal acaricia la idea de atraer á los carlistas por enlaces matrimoniales regios, se equivoca grandemente, pues la opinión liberal la rechaza indignada.

No hemos sostenido tres guerras para perder de golpe las libertades conquistadas.»

Como se vé, *El Heraldo* no ha podido reprimir por más tiempo la indignación que aun entre los dinásticos está ocasionando la escandalosa amalgama carlo-alfonsina y ha empezado á hablar claro.

Ni que decir tiene que acaso exagera al atribuir al Sr. Pidal la idea del referido enlace matrimonial, que tampoco los carlistas quieren porque lleva aparejado el suicidio político de don Carlos; ni menos puede ser una solución en las presentes circunstancias, cuando el carlismo va perdiendo su significación histórica, y una parte de sus maitrechos restos abandona las filas de los defensores de una aspiración personal que, en la teoría y en la práctica, ha perdido toda su importancia. También exagera *El Heraldo* cuando teme por la suerte de las libertades modernas, sobradamente simpáticas á quien consintió el abandono del elemento más sano de su partido, por complacer á los evolucionistas que anteriormente había calificado él mismo de desleales á su persona y á su causa. Pero, en todo caso, las palabras de *El Heraldo* envuelven una enérgica protesta que tendrá resonancia en la prensa dinástica y vendrá á poner una vez más en claro, las escasas dotes de gobierno de los que viven y medran al amparo de unas instituciones á quienes vienen comprometiendo con una gestión que si hoy aparece torpísima, será mañana, para ellos, de muy funestas consecuencias.

Al tiempo.

CENTENARIO DEL GRAN FELIPE II

Un colaborador de nuestro querido colega de Villanueva de la Serena *La Lid Católica*, ha echado á volar una magnífica idea que debe ser aprobada por toda la prensa católica de España. Se trata de celebrar el año 98 el

tercer Centenario de la muerte de aquel ilustre rey de la casa de Austria, vencedor de San Quintín y Lepanto, y la mayor gloria de España en la época moderna; del gran Felipe II el que inició y vió llevar á la práctica esa magnífica obra de arte, una de las maravillas del mundo que se llama el Escorial, el continuador de la obra de Carlos V contra el Protestantismo y los errores de los pasados siglos, el que logró no se pusiera el Sol en sus dominios consiguiendo para España los más homéricos é importantes triunfos.

Justo es que en esta edad de descreimiento y mala fe, de apatía é inercia en las fuerzas católicas, apoyemos como se merecé esa luminosa idea que ha de obligarnos una vez más á fijar nuestra vista en las glorias de la casa de Austria, comparándolas á su vez, con el moderno decaimiento y decrepitas acciones del pueblo español.

Con nuestras escasas fuerzas y lo poco que valemos, estamos dispuestos á apoyar esa iniciativa para lograr se celebre tan importante Centenario con el fausto y magnificencia á que es acreedor aquel excepcional Rey de la Casa de Austria.

ENTEREZA CRISTIANA

DEL

Sr. OBISPO DE MOULINS

Moulins 11 Agosto de 1895.

Sr. Alcalde:

Acabo de saber que habeis fijado en los sitios de costumbre un bando municipal, prohibiendo «toda manifestación exterior del culto» y, por consiguiente, *el que pueda ser llevado públicamente el Santo Viático á los enfermos.*

No me detendré en discutir la legalidad de esta prohibición: y creo que me sería fácil demostrar que habeis traspasado los límites de vuestra autoridad!..... y que así habeis cometido un *abuso* semejante al del Alcalde de Roubaix, aspirando á ser su émulo y recoger sus tristes laureles. El Consejo de Estado acaba de fallar en este sentido, y no cabe duda que, siendo idéntico el caso de Moulins, ha de merecer el mismo juicio.

Pero yo quiero mirar desde un punto de vista más elevado. Como Obispo y como representante de los intereses espirituales de mis Diocesanos, tengo el deber de reprobado y anatematizar una medida que ultraja en su fe é hiera en sus sentimientos á toda

una población que todavía se conserva, á despecho de malsanas excitaciones, profundamente cristiana.

Protesto, pues altamente, y con toda la energía de mi alma, contra esta injuria gratuita hecha á mi Dios y al vuestro, al Dios que juzgará, entendedlo bien, los juicios de los hombres.

Las calles, en las que se permite toda clase de compañías, manifestaciones y aún escenas las más grotescas, quedan ya, en virtud de vuestro bando, y contra toda costumbre inmemorial, solamente vedada y cerradas á Dios que en adelante no podrá visitar públicamente á nuestros moribundos.

¿No es esto en realidad un reto que lanzais á la conciencia pública? ¿No es una declaración de guerra dirigida á los católicos de Moulins, á quienes tratais como si fuesen una *cantidad despreciable*, cuando en realidad son los que constituyen el mayor número, y que en definitiva no quieren otra cosa sino servir á su Dios pacíficamente y según su dignidad?

Desdientan injurioso de la opinión del prójimo, intolerancia tan injustificable, la denuncio, no solamente á los cristianos de verdad, sino también á las personas imparciales y sensatas que no están cegadas por prejuicios ó por pasión antireligiosa, y á todos los hombres en una palabra, que consrvan el sentimiento natural del derecho de la igualdad ante la ley, de la justicia y de la libertad.

Recibid, Sr. Alcalde, la expresión de mis sentimientos.—*Augusto Benato Maria*.—Obispo de Moulins.

EL 20 DE SEPTIEMBRE

En los círculos bien informados háblase de una decisión tomada por varios Gabinetes europeos, en virtud de la cual los representantes de las potencias acreditadas cerca el gobierno italiano-judaico-masónico-liberal, se abstendrán de tomar parte en las fiestas del 20 de Septiembre próximo. Por otra parte asegúrase que los representados acreditados ante el gobierno del Papa estarán en Roma en aquella odiosa fecha á fin de consolar al Augusto Anciano que dirige los destinos del orbe cristiano. ¡Dios quiera sea verdad tanta belleza! Para protestar de dichas fiestas háse nombrado en Paris una comisión encargada de organizar una peregrinación á Lourdes que deberá tener lugar el mismo día 20 del próximo mes. ¡Buen pensamiento!

PÁGINAS EDIFICANTES

LAS HERMANAS DE LA CARIDAD

Y UN RECUERDO

DE LA HISTORIA DE FRANCIA

Después de la terminación desastrosa del primer sitio de Constantina, decía el general Lamoriciere al comenzar su relato, nuestras miserias no concluyeron ciertamente. La retirada, que se hubiera convertido en verdadera derrota á no ser por el heroísmo del batallón de Changarnier, nos llevó á Bona.

Allí, al abrigo de los reductos, los árabes nos preocupaban muy poco; pero teníamos dentro de la plaza enemigos más temibles que los árabes. Todo parecía conjurarse entonces contra nosotros. Las malignas fiebres se declararon en el ejército, causando numerosas víctimas; las mejores tropas decayeron de ánimo, y los zuavos, hasta mis zuavos, morían sin herida ni enfermedad aparente, arrebatados por la nostalgia.

Los franceses tal vez más que otros, se hallan sujetos á la influencia de esa enfermedad terrible contra la cual no ha encontrado la ciencia otro remedio, que el regreso al país natal.

Para nuestros soldados, el remedio era impracticable: de conceder licencia á todos los que la necesitaban, no habrían quedado en Africa uno solo. Los médicos perdían ya la paciencia.

Todas las mañanas mi primera visita era al hospital y á la ambulancia que le estaba aneja, y siempre habia algunas bajas que registrar. Pasaba luego revista á los que sobrevivían, de cama en cama, empleando para animarles, tan pronto la dulzura, tan pronto las amenazas: agotaba todos los medios imaginables para rehacer su moral, pero nada conseguía. Los barbas grises como los reclutas, los espíritus fuertes como los sencillos, solo sabían balbucear con voz apagada:

—Perdon, mi coronel, conozco que soy un loco... ¡ya no volveré á ver la Francia! ¡Ah, si estuviere aquí mi madre... y el señor Cura!

Un día, no pudiendo resistir más, corro á Argel en busca del gobernador.

El mariscal Clauzel pasaba por ser de carácter brusco, prosiguió Lamoriciere, en el fondo es un corazón excelente. Al oír la pintura que le hice de la situación, movió la cabeza y dijo:

—Esto es grave... muy grave.

—Enviadme algunos sacerdotes.

—¡Pero si no los hay!

—Podrían reclamarse del ministro...

—¡Del ministro! El ministro se dirigirá á su vez á la intendencia, y los tandrais dentro de seis meses. Me ocurre una idea: escribid á la reina enseñada; aquí, sobre esa mesa, yo pondré una postdata en la carta. No sé si el remedio será eficaz; pero nada vamos á perder al usarlo. Pedidle también algunas Hermanas de la Caridad: las he visto, manos á la obra, en los hospitales militares y en muchas partes. En Alemania me ha sucedido más de una encontrarlas curando á nuestros heridos, bajo el fuego del enemigo; tan serenas en medio de una lluvia de balas como si estuvieran oyendo misa. Son verdaderamente heroicas. Los soldados les profesan grande afecto y les obedecen mejor que á nosotros.

El mariscal no era más devoto que yo, á decir verdad, pero tenía buen sentido. Una hora después, la carta, firmada y contrafirmada, se hallaba en poder del capitán de una corbeta del Estado que iba á hacerse á la vela.

De vuelta á Bona, mis promesas

dieron algo de aliento á mis pobres enfermos. Sin embargo, la mortalidad no disminuía gran cosa. Yo acechaba ansioso la llegada de los buques. Una mañana, después de una noche deplorable, durante la cual habian muerto un sargento y un corneta de los más animosos, salía yo de la ambulancia en dirección al muelle, cuando vi llegar corriendo al vigía de semáforo.

—¡Coronel, exclamó hay un bergantín de guerra á la vista! ¡En él vienen religiosos!

Al oír estas palabras, sin perder un minuto, mientras preparaban mi bote, corrí á la Sanidad porque habia muchas dificultades entonces para admitir á libre plática los buques que llegaban de Francia.

Mis ocho marineros me aguardaban con los remos en alto: no les hice esperar largo tiempo. Partimos con la velocidad de un tren exprés. Al saltar sobre el puente del bergantín dije:

—Vamos pronto, Hermanas: va en ello la vida de algunos valientes.

Las hermanas eran seis: dos segundos después volvían con su pequeño bagaje en la mano. La guardia les presentó las armas, el comandante les saludó con la espada, la tripulación dió tres ¡vivas! y apenas el aspirante habia bajado la escala para darles la mano; estaban todas en el bote muy confusas por los honores con que se les recibe.

Al desembarcar fuimos, sin tomar aliento, á las ambulancias. Los enfermos habian tenido noticia, no sé cómo de nuestra llegada. En cuanto distinguieron, desde la puerta de la primera sala, el borde de las anchas tocas blancas, que tan bien conocían, las aclamaciones, los vivas y los gritos de alegría se sucedieron unos á otros, sin interrupción. Era preciso verlo para darse cuenta de aquel entusiasmo: todos estaban de pié y parecían completamente curados.

Con la llegada de las Hermanas cesaron las bajas por defunción. Al día siguiente vinieron los sacerdotes que se habian reclamado. Ocho días después todos los enfermos estaban en sus regimientos, la ambulancia se habia cerrado, los heridos adelantaban rápidamente en su curación; los amputados que permanecían en el hospital, se hallaban ya casi todos en disposición de marchar á Francia.

Así terminó su historia el general Lamoriciere, que no era entonces el cristiano práctico y ferviente que el mundo ha tenido más tarde ocasión de admirar.

Y yo pregunto á los hombres de buena fe que lean estas líneas, sobre todo á aquellos cuyas ciegas preocupaciones les mantienen alejados de la región católica.

—Decidme: ¿qué fuerza, si no es la que da el amor de Dios, y el amor al prójimo por Dios, puede sostener en su vida de constante abnegación y sacrificio á esas mujeres admirables, que salvaron á nuestros soldados de Africa y merecieron de ellos, como han merecido siempre de todos los que sufren, los nombres de *madres* y de *hermanas*?

LO QUE SON LOS DESCREIDOS

Los pueblos, cuanto más descreídos, más supersticiosos.

Y si no, pruebas al canto.

Nadie dudará, que Paris es actualmente una de las ciudades donde más se alardea de irreligión.

Pues bien, en ese Paris, donde tan á la moderna se vive y que tan á *lo bruto* se muere, pasan de 800 las sonámbulas y echadoras de cartas, ganando cada una de ellas la friolera de 6,000 fran-

cos anualmente y aún quizás más.

De suerte que los que rehusan creer en Dios, creen en los reyes de la baraja, ó en las rayas de las manos ó en las aluciones de una farsante.

Ni más ni menos que lo que sucedía en Roma en los días de su mayor impiedad que fué cuando más tuvieron en boga los magos y los hechiceros hicieron más negocio.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

La guerra religiosa en Francia.—Los tribunales franceses.—Contra las Congregaciones.—El Ministro Poincaré.—Las sentencias del Consejo de Estado.

Los tribunales franceses, que abuelven á toda clase de criminales, y cuando estos son judíos ó bien ocupan posición preeminente, y son ministros, senadores y diputados, se manifiestan duros y feroces contra los sacerdotes que cumplen sus deberes.

Hace dos días el Consejo de Estado acaba de declarar abusivas las «manifestaciones de un cierto número de sacerdotes de la diócesis de Cambay, Coutances y Poitiers.»

El abuso de dichos sacerdotes consiste en haber manifestado colectivamente y por escrito á sus prelados, su opinión relativa al derecho de acrecer, con el que se espolia y roba gubernativamente sus bienes á las congregaciones religiosas.

El joven ministro Poincaré, que aun no hace cuatro años hacia las delicias de sus amigos en el *Monlin Rouge* y en el *Jardin de Paris*, estima que tal abuso, es incalificable y que merece un castigo enérgico.

Realmente eso de que los curas del decauato de Barlemont, de la diócesis de Cambay, digan al Sr. Arzobispo, que están orgullosos de verle reivindicar enérgicamente sus derechos, merecen bien que sobre ellos caiga todo el furor del gobierno y de los viejos togados que constituyen el Consejo de Estado.

La sentencia del citado Consejo, viene una vez más á sancionar, que cuando un sacerdote, realiza un acto de ciudadano francés, debe ser condenado, y que no falta nunca, en ese desdichado país, la debida recompensa para el judío y elevado funcionario que roba millones. La gran cruz de la Legión de Honor, adorna, su pecho, y nadie puede arrancársela, ni el Parlamento, ni el Consejo superior de la Orden, ni el mismo presidente de la República.

DIOS JUZGARÁ Á LOS JUECES

Gaudot, ladrón y asesino á los 17 años de edad, está sentado en la barra, y su abogado empeña la defensa en uno de los tribunales correccionales franceses.

«Señores—dice—: mi cometido es bien sencillo, habiendo el acusado confesado su crimen. No le defenderé porque no veo para él misericordia. Seré breve. Si la justicia le pide cuenta de su crimen, me permitireis pida cuenta á la justicia de su arresto.

No se cual será la sentencia; pero, sea la que fuere, hay alguien mas culpable que el mismo criminal. El culpable sois vosotros señores, los que me oís, que representais la sociedad obligada á castigar crímenes que su

incuria y corrupción no han podido prevenir. (*Murmulllos*).

Veo ante mí y adoro al Cristo crucificado que descuella sobre el tribunal en esta sala. Aquí está en vuestro pretorio donde estáis al acusado. ¿Por qué no estáis en la escuela donde llamais al niño para enseñarle? ¿Por qué castigáis en su presencia al que como Gaudot lo ve aquí por primera vez? Si en la escuela le hubiera hallado, no estaría hoy en este banquillo de infamia. ¿Quién le ha dicho que había un Dios y una futura justicia? ¿Quién le ha hablado de su alma, del respecto y caridad con el prójimo? ¿Quién le ha enseñado la ley de Dios *no matarás*? Condenáis á mi defendido; estais en vuestro derecho; pero yo os acuso, es mi deber; Dios juzgará á los jueces!»

RECORTES Y COMENTARIOS

Todos los periódicos ministeriales hacen constar que estamos en un período de completa calma política

Y efectivamente.

Salvo lo de la guerra de Cuba, la huelga de Alcoy y los escándalos de Valladolid, los temores revolucionarios en Valencia y en Madrid, los atropellos que siguen cometiendo los rifeños contra súbditos españoles y la lenta pero continua desaparición de las existencias metálicas del Banco, todo marcha tranquila y sosegadamente en España.

A su disolución.

Dice un periódico republicano, sin duda para admirar á las naciones, que la República francesa proporciona á los hijos de los obreros enseñanza gratuita en escuelas de instrucción primaria, donde les dan *tinta, y papel, y tinta, y plumas*.

Así, con muchas *ies* para más deslumbrar.

¡¡¡Hombre, qué nos cuenta usted!!! El referido periódico se calla que en Alemania, en Italia, en Bélgica, en Austria, en Portugal y hasta en España, naciones en que la forma de gobierno es monárquica, pasa lo mismo.

Es decir, que en ellas los hijos de los obreros reciben enseñanza gratuita, y á más los hijos de los mendigos y los de todo el que carezca de recurso, y para dicha enseñanza se les facilitan *libros, y papel, y tinta, y plumas*.

Por lo tanto, si todo lo que puede encomiar en la república es esto, ya lo tenemos y lo tienen los obreros y sus hijos.

Como vemos el reclamo no resulta, apesar de los *libros, y tinta, y papel, y plumas*.

¡Maquiavelillos!

«Ya no basta empobrecer al Clero, cada día más indigente; hay que castrarlo como una fiera, precisamente porque es débil y no se defiende más que un cordero aunque le llaman corbarde los mismos que si se resiste como hombre, le tildan de cruel y de no observar el Evangelio.»

Esto lo dice *El Nacional* conservador.

¡Y lo dice muy compungido y así como si le diese lástima!

Pero olvida, sin duda, que solo el liberalismo, por cuya prosperidad y progreso tira él diariamente 300.000 ejemplares, ha traído al Clero á la

precaria inteligencia en que vive y lo ha puesto en el tristísimo estado que lamenta.

Convendría, pues, á *El Nacional* una poquita de lógica.

Siquiera para no poner en contradicción sus hechos con sus difuntos.

En 1880 había en Francia 56.000 establecimientos de bebidas alcohólicas; en 1894 había 460.000, de los cuales París contaba 27.000.

Después de lo cual encaja admirablemente el telegrama que sigue, recibido hace unos días de la capital de la vecina República.

«Continúa la serie negra de los crímenes. En un solo día, ha habido en París siete suicidios y tres asesinatos.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Las Instituciones

Un periódico ministerial de la Corte dice que las instituciones son tres y media.

—¡Caracoles!

—No hay sino verlo:

1.^a institución «La Reina Regente.»

2.^a «El presidente del Consejo.»

3.^a «El general en jefe.»

Media institución: «El marqués de Comillas.»

De modo que cuando nos inviten á reconocer en las instituciones, ya sabemos lo que piden.

Que reconozcamos:

1.^o A la reina regente. (*El Nacional* que es el periódico á que nos referimos se ha olvidado de don Alfonso XIII.)

2.^o A D. Antonio Cánovas del Castillo.

3.^o A D. Arsenio Martínez Campos.

4.^o A D. Claudio Lopez y Brú.

Quedamos pues en que las instituciones son tres y media.

Patriotas!

Leemos:

«Mr. Perry Belmont, ministro que ha sido de los Estados Unidos en España, ha dicho á un reporter del *Herald*, de Nueva York, que Mora no tenía derecho alguno á la reclamación.

«Cuando se me nombró ministro en Madrid—ha dicho Mr. Belmont—en 1888, me ví acosado por agentes y abogados que se decían representar la reclamación Mora. Las instrucciones que me dió el secretario Bayard se hallarán entre los documentos públicos enviados al Congreso, cincuenta y dos. No eran preceptivas más que en lo de ejercer los buenos oficios de la legación. La dificultad que había que vencer estaba en la negativa del Congreso á votar la cantidad prometida.»

No sería malo saber quiénes eran los agentes y abogados que asediaron al ministro norte americano en sus pretensiones.

¿Quién sabe si algunos de ellos serán diputados y personajes políticos de esos que á todas horas hacen alardes del más ferviente patriotismo!

Todo es posible.

A Cuba con ellos!

El Diario del Comercio pide que formen las vanguardias del ejército de Cuba los causantes de la guerra, Maura y Amblard, por ejemplo, (los cita para mayor claridad.) Nosotros, si valiese nuestro voto, ampliaríamos la petición.

Cuantos con la propaganda de las perniciosas doctrinas liberales han calentado los cascos de los cubanos, por ellas corrompidos, arrojándolos en brazos del libertinaje más desenfundado, (que en el terreno político se traduce por motines y asonadas y autonomismos y anarquismos), figurarían en la vanguardia, y aun se los regalaría-

mos á los mambises para que les dieran el premio que les corresponde.

Lo mismo haríamos con los empleados prevaricadores y los personajes que los apoyan y los gobiernos que los nombran y consienten.

Sin olvidarnos tampoco de aquellos ministros, sordos de conveniencia que pusieron oídos de mercader á los avisos patrióticos del Sr. Nocedal, cuando en la penúltima legislatura denunció los manejos filibusteros y pronosticó solemnemente lo que está ocurriendo en Cuba.

Y á los diputados que tal oyeron y se quedaron tan frescos...

Para que lograsen una regular temperatura con un paseito higiénico por la manigua.

En clase de exploradores, v. g.

¡Así, así evitariase para siempre jamás esa maldita y desastrosísima guerra!

DE TODAS PARTES

Mons. Gouzet

La Iglesia de Francia está de luto. Ha fallecido Mons. Gouzet, Arzobispo de Auch. Antes de morir, y desde su lecho de agonía, publicó una sentida carta pastoral despidiéndose de sus diocesanos y recomendándose á las oraciones del clero y de los fieles.

Monseñor Gouzet, había nacido en 1827 en el departamento de la Dordogne. Después de haber sido cura de la Catedral y luego canónigo de Périgueux, en 1884, fué nombrado Obispo de Yap, pasando en 1887 al Arzobispado de Auch, en cuyo cargo ha muerto dejando un excelente recuerdo de sus virtudes.

El Alcalde de Tolón

El día 12 del presente mes, el señor Arcipreste M. Tortel después de haber solicitado en vano, una audiencia del Alcalde, se decidió á escribirle, para invitarle en nombre de la libertad, á que permitiera salir de su parroquia una procesión el día de la Asunción de Nuestra Señora.

La contestación que obtuvo el señor Arcipreste merece ser conocida; es la siguiente:

Señor Arcipreste:

Tengo el honor de acusaros recibo de vuestra carta del 12 Agosto, pidiéndome el restablecimiento de las procesiones con motivo de la fiesta de la Asunción. *Nuestros principios republicanos socialistas*, nos impiden tolerar manifestaciones religiosas, en la vía pública de cualquier culto que sean.

Tengo el honor, etc. y firma no el primero, sino el segundo alcalde.

Tal vez si al alcalde de Tolón se lo prohibiera la ley, no tendría escrúpulo en faltar á ella; pero hay de por medio los principios republicanos socialistas con los que no puede transigir.

Y como la de Tolón, son la inmensa mayoría de las autoridades francesas.

Dominadas por los masones

Decían los periódicos de Italia, que la esposa de Humberto y su flamante sobrina la princesa Elena de Orleans dejarían el 20 de Septiembre la corte de Roma, aparentemente por razones de afición artística, y en realidad por no asistir á la humillante bofetada que el masonismo dará al santo Pontífice León XIII.

Así circuló la noticia, y aplaudimos los católicos.

Pero he aquí que ahora resulta todo lo contrario.

La reina Margarita permanecerá en *el alto Quirino*, viendo perpetuarse en su presencia una infracción más de los derechos del Papa.

¿Cuál es la razón de estas trabas de los reyes? ¿Por qué esas coacciones ocultas que les impiden el ejercicio de su libertad?...

¡Justo castigo del cielo! Los que heredaron el trono del *encarcelador* y el apoyo de la masonería y son *encarcelados*; á su modo, por la masonería.

Vae illis, quis regnum doemona derunt!

NOTICIAS VARIAS

El segundo Congreso contra la literatura inmoral, tendrá lugar en Bruselas, en los primeros días del próximo Octubre, bajo la presidencia honoraria de Julio Simón y la efectiva del ministro de Estado Beernaert. Los trabajos del Congreso se dividirán en dos secciones: 1.^a, Propaganda. 2.^a, Legislación. Numerosas memorias se presentarán de diversos escritores de varias partes de Europa y América. En breve se publicará el programa á que ha de ajustarse el Congreso.

Su Santidad se ha dignado nombrar arzobispo de Utrecht (Holanda), vacante por fallecimiento de Monseñor Suickers, á Mons. Enrique Van Wetering, Obispo titular de Gaza y auxiliar del difunto Arzobispo.

Dicen de Roma que varias municipalidades italianas fueron invitadas al aniversario de la toma de Roma, negándose á asistir por constituir el acto una ofensa á la religión católica.

El P. Bertelli, insigne sabio mohabita ha recibido de la ciudad de Florencia un testimonio de gratitud por cuanto hizo en este año en favor de la ciudad con motivo del terremoto. Una medalla de oro acuñada expresamente y un pergamino en que constan los servicios que con su ciencia prestó á Florencia, serán un recuerdo de cuánto bien hace el sacerdote católico aun en el terreno científico.

ENTRE PÁGINAS

A MARIA INMACULADA

PLEGARIA

Al despertar de la risueña aurora hacia el cielo mis ojos dirigí,
vi el azul que su bóveda colora,
y me acordé de tí.

Cuando la aurora del postrero día alumbró el llanto de mi triste fin,
mira, Madre, el dolor del alma mía,
y acuérdate de mí.

JUSTO EGUÍA.

LECTURAS CURIOSAS

LOS BUQUES DE GUERRA

Con motivo de la guerra chino japonesa, se han podido apreciar los efectos de las armas modernas. He aquí lo que dice el capitán Mac Giffen, que mandaba el buque chino *Chen-Yuen*, acerca del terrible efecto de las armas en el combate de Yalu.

«Un profano, dice el capitán, no puede formarse idea de lo que es un combate entre buques modernos. El ruido que produce el choque de los proyectiles es espantoso. Tenía algo en los oídos y aun estoy sordo.

Los maquinistas del *Chen-Yuen*, permanecieron en sus puestos y cumplieron con su deber, cuando la temperatura del cuarto de máquinas pasaba de 200 grados Fahrenheit (93 grados centígrados). Sus brazos y sus manos estaban pelados, y se han quedado ciegos para siempre.

Mis cabellos se han quemado y mis ojos estaban tan yectados en sangre, que no podía ver más que levantando los párpados con mis dedos y, sin embargo, tenía que cuidarme del fuego del enemigo, y marchar á tientas sobre el puente protegido.

Un proyectil atravesó la coraza de 45 centímetros de espesor, delante de mis manos. En aquel momento, mi mano que tocaba el acero, se quemó de tal modo, que parte de la piel quedó pegada á la coraza. ¡Tan intenso y tan rápido fué el calor desarrollado por el choque!

A estos detalles tan terribles, el capitán Mac Giffen añade, que siete artilleros murieron y quince resultaron heridos por una balá de cañón. El cañón Maxim, del palo de mesana, fué reducido al silencio y los hombres que le servían, fueron encontrados muertos y horriblemente mutilados.

El valor y la obediencia de los marinos chinos fué admirable en aquel momento, pero los oficiales no se portaron tan bien.

Ya ustedes ven como al fin hemos averiguado por los chinos cuán grandes son los estragos de los buques modernos.

Formarnos idea de las metáforas y del tupé de nuestros periodistas nos costará más tiempo.

Para eso no hay chinos que valgan.

GACETILLA LOCAL

Solemnes han sido los cultos que los Rdos. PP. Escolapios han celebrado en la iglesia de San Francisco en los días 26 y 27 de los corrientes en honra de su fundador San José de Calasanz.

Las completas fueron cantadas por la Rda. Comunidad y los niños del Colegio, cuya mezcla de voces acordes y bien ajustadas hacían un contraste que emocionaba.

El día 27 en la misa mayor cantóse la partitura del maestro Mr. Chorrón y el Rdo. D. Bernardo Matas ensalzó la heroica abnegación del gran Santo, y demostró con elocuente palabra el grandísimo bien que reportan á la sociedad las Escuelas Pías dirigidas por los incansables y celosos hijos de San José de Calasanz.

Por la tarde el coro de niños cantó con acompañamiento de órgano la coronilla de las doce estrellas compuesta por el santo fundador y el reverendo P. Viñas después de demostrar los males que acarrea la inmoralidad hija la mayor parte de veces de una mala educación, atacó con maestría las enseñanzas laicas é hizo resaltar con la fuerza y vigor de la verdad los bienes inmensos de la enseñanza religiosa.

Reciban nuestro parabién los celosos PP. Escolapios, á los cuales está

toda Palma agradecida al ver los óptimos frutos que va dando su enseñanza é instrucción, cuya semilla moralizadora va germinando en el corazón de sus tiernos alumnos.

Queda abierta en dicho colegio la matrícula de inscripción en 1.^a y 2.^a enseñanza. Las clases empezarán el día 10 del próximo Septiembre.

A la fiesta celebrada en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro en honra del esclarecido fundador de la orden agustiniana, asistió un numeroso concurso de fieles.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo celebró la misa de comunión á cuyo divino banquete se acercaron multitud de personas de ambos sexos.

En la misa mayor se cantó con mucha afinación la bellísima partitura del M. Torres, y el R. P. Miguel Guillén, S. J., tejió con su notabilísimo discurso una brillante diadema á la memoria del gran Agustín.

Si no hubiéramos conocido de antes las relevantes dotes oratorias de tan profundo orador bastaba aquel bellísimo panegirico para demostrarnos su elocuencia y saber.

El día 10 del próximo Septiembre empezarán en el Instituto Balear los exámenes extraordinarios del presen-

te curso correspondiente á la sección de Letras, y el día 14 los de la sección de Ciencias.

Esta tarde saldrán con el vapor correo de Mahón los Rdos. PP. Jenaro Blanquer y Juan Setó, S. J. á los cuales deseamos una feliz travesía y óptimo fruto en sus tareas apostólicas.

Habiendo sido el 28 de los corrientes la fiesta onomástica del Capitán general de este distrito, fué cumplimentado por las autoridades, comisiones de la guarnición y amigos particulares.

Consell, Soller y otros pueblos celebraron con gran solemnidad la festividad de su patrono San Bartolomé.

Parece están llamando la atención los *Nuevos Montañeses* tocando con sus ocarinas piezas de bonísimo efecto.

En el Seminario Conciliar el día 1.^o de Septiembre se abrirán las clases de 1.^o y 2.^o curso de latinidad.

El primer plazo de la matrícula del curso académico de 1895 á 96 deberá satisfacerse durante la primera quincena del indicado mes.

TIP. CATÓLICA DE SANJUAN, HERMANOS

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.^o, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

por **D. LEON CARNICER**

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

por MONS. CARLO GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TÍJAD

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

OBRA NUEVA

LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

por

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

por

D. CRISTÓBAL BOTELLA

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.